

Newsletter Nr. 8/2013

Liebe GCLer und Freunde der Gemeinschaft Christlichen Lebens!

Der Papst bittet um Mithilfe

Der Familienfragebogen für die Familien Bischofssynode 2014 „Das Leben der Familien“ steht im Zentrum der Bischofssynode über Fragen der Ehe und Familie im Oktober 2014. Dazu sind auch Gemeinden, kirchliche Einrichtungen, Gemeinschaften, Orden, aber auch Einzelpersonen eingeladen, den Fragebogen des Generalsekretariats der Bischofssynode in Rom bis Ende Dezember 2013 zu beantworten. Die Antworten werden gesammelt und sowohl eins zu eins als auch in einer Synthese des Bischofs im Jänner 2014 an den Päpstlichen Familienrat weitergegeben. Wir laden auch GCL-Gruppen ein, bei ihren Treffen gemeinsam Antworten zu suchen und zu finden. Den Fragebogen findet ihr auf: <http://gcloe.at/>

Vorstandsklausur II

Vom Freitag, 22. bis Sonntag 24. November 2013 traf sich im Sekretariat in Wien - zum ersten Mal vollzählig - der Vorstand der GCL-Österreich. Im Mittelpunkt der Beratungen standen u.a. die Planung von nationalen und internationalen Veranstaltungen 2014, die finanzielle Situation, unaufschiebbare Anschaffungen, usw. - Es ist dem Vorstand ein großes Anliegen, die Kontakte zu den GCL-Gruppen auf regionaler und nationaler Ebene zu fördern (siehe Beispiel Romreise). Den KoordinatorInnen werden in nächster Zeit auch handliche Mini-Flyer für die Mitglieder der Gruppen mit einer Übersicht über Exerzitionsangebote und nationale Veranstaltungen 2014 zugesandt.

Solidaritätsfonds für GCL-Syrien

Der Weltvorstand hat beim Delegiertentreffen im Libanon einen Spendenaufruf gestartet, um den GCL-Mitgliedern in Syrien bei Hilfsprojekten zu helfen. Bis zum 31. Oktober sind österreichweit insgesamt € 3.860 an Spenden eingegangen und bereits der Welt-GCL nach Rom zur Weiterleitung überwiesen worden. Davon entfallen € 1.660 auf Spenden anlässlich des 70. Taftages von Karin Hampel.

Allen SpenderInnen von großen und kleinen Beträgen ein herzliches DANKE!

Das Spendenkonto ist noch weiterhin offen! (Verwendungszweck: GCL-Syrien)

Erstes Vernetzungstreffen der Selbstständigen und Führungskräfte im Jänner

Am 18./19. Jänner 2014 wird das erste **GCL-Vernetzungstreffen für Selbstständige und Führungskräfte** in Österreich stattfinden. In der GCL-Deutschland hat das Thema Vernetzung bereits eine längere Tradition (siehe <http://gcl.de/angebote/vernetzung/index.html>).

Zu diesem Treffen in Salzburg sind alle ignatianisch interessierten/geprägten Führungskräfte und Selbstständige (sowie andere an „Führung/Leitung“ Interessierte) herzlich eingeladen. Referent wird P. Anton Aigner SJ sein, derzeit Socius des Provinzials der österreichischen Jesuitenprovinz. Als Thema haben wir gewählt: „Die Kunst des guten Leitens. Was man von Ignatius dabei lernen kann“

Den Veranstaltungsfolder findet ihr auch auf der GCL-Website (www.gcloe.at) zum Downloaden und Ausdrucken.

Einige Folder erhalten die GruppenkoordinatorInnen in den nächsten Tagen. Teilt bitte dem GCL-Sekretariat (Elvira De Ocampo, sekretariat@gcloe.at) per Mail euren Bedarf an zusätzlichen gedruckten Veranstaltungsfoldern mit. Danke!

Anmeldung: vernetzungstreffen@gcloe.at

Keine Alterspyramide in der GCL

Es ist eine faszinierende Entwicklung, dass unsere „neuen“ GCL-Mitglieder in Österreich vom Alter her sehr breit gestreut sind. In den letzten beiden Jahren entstanden GCL-Gruppen mit Dreißig-, Vierzig-, Fünfzigjährigen, aber auch mit rüstigen PensionistInnen. Noch ein tolles Phänomen: Es gibt sowohl eine Reihe von Frauengruppen und (vermehrt) Männergruppen, Gruppen mit Studierenden und Gruppen mit vorwiegend jüngeren Paaren. Ein guter Teil sind „Singles“.

Der Formungsworkshop (16. - 17. November 2013)

im Priesterseminar in Salzburg war für alle TeilnehmerInnen eine große Bereicherung. Zu folgenden Grundthemen wurde ein theoretisches und praktisches Wissen angeboten: Magis, Indifferenz, Unterscheidung der Geister, Entscheidungsfindung, Pausenkultur, Ablauf bei Gruppentreffen. Hervorragend war die schnelle und sehr herzliche gegenseitige Verständigung unter den TeilnehmerInnen aus mindestens 6 verschiedenen Bundesländern und aus Südtirol.

Die neue Zeitung erscheint im Advent

Der Versand der nächsten Ausgabe der GCL-Zeitung ist für die zweite Dezemberwoche geplant. Die GCL-Zeitung ist bereits auch auf unserer Homepage verlinkt: http://www.gcloe.at/ur/pdf/GCL_Zeitung_2013_03.pdf

Spezial-Zeitungsausgabe D-A-CH über das Welttreffen 2013

Erstmals in der Geschichte der GCL-Welttreffen wird es eine gemeinsame Spezialausgabe Deutschlands, Österreichs und der Schweiz über das Welttreffen 2013 in Beirut/Libanon geben. Die Koordination hat die GCL-Deutschland übernommen. Einen ganz herzlichen Dank dafür!

Die Spezialausgabe enthält Vorträge, Erfahrungsberichte sowie Fotos und wird in diesen Tagen inhaltlich und grafisch fertig gestellt.

Einen gesegneten Advent und frohe Weihnachten wünscht

der Vorstand der GCL-Österreich

Wien, 2. Dezember 2013